
ACTA NUM. 4 DE LA SESIÓN ORDINARIA DE LA H. SEPTUAGÉSIMA 
SEGUNDA LEGISLATURA AL CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO 
LEÓN, CELEBRADA EL DIA 8 DE SEPTIEMBRE DEL 2009. DEL PRIMER 
PERIODO ORDINARIO DE SESIONES,  CORRESPONDIENTE AL PRIMER 
AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

PRESIDENCIA DEL C. DIP.
SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN

EN LA CIUDAD DE MONTERREY, CAPITAL DEL ESTADO DE NUEVO 
LEÓN, SIENDO LAS ONCE HORAS CON CINCO MINUTOS, DEL DÍA 
OCHO DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL NUEVE, CON LA ASISTENCIA DE 42 
LEGISLADORES, EL C. PRESIDENTE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN.

ENSEGUIDA, SE DIO LECTURA AL ORDEN DEL DIA, EL CUAL FUE 
APROBADO EN LA SESIÓN ANTERIOR; ASIMISMO SE DIO LECTURA AL 
ACTA CORRESPONDIENTE LA CUAL FUE APROBADA POR 
UNANIMIDAD DE 42 VOTOS.

ASUNTOS EN CARTERA:
SE RECIBIÓ 1 ASUNTO AL CUAL SE LE DIO EL TRÁMITE 
CORRESPONDIENTE. (SE ANEXA). 

INICIATIVAS  DE LEY O DECRETO A PRESENTARSE POR LOS  CC. 
DIPUTADOS:

EL DIP. VÍCTOR MANUEL PÉREZ DÍAZ, A NOMBRE DEL GRUPO 
LEGISLATIVO DEL PAN, PRESENTÓ INICIATIVA DE  REFORMA POR 
MODIFICACIÓN AL ARTÍCULO 79 DEL REGLAMENTO PARA EL 
GOBIERNO INTERIOR DEL CONGRESO, PARA QUE LAS SESIONES 
ORDINARIAS TENGAN LUGAR A LAS ONCE HORAS, LOS  DÍAS LUNES, 
MARTES, MIÉRCOLES, JUEVES  Y VIERNES  DE CADA SEMANA, 
SALVO ACUERDO DE LA MAYORÍA CALIFICADA DEL PLENO EN 
OTRO SENTIDO.- SE RESERVÓ ENTRE TANTO SE INTEGREN LAS 
COMISIONES DE DICTAMEN LEGISLATIVO.

ASUNTOS GENERALES:
EL DIP. JOSÉ ÁNGEL ALVARADO HERNÁNDEZ, A NOMBRE DEL GRUPO 
LEGISLATIVO DEL PARTIDO NUEVA ALIANZA, PRESENTÓ PUNTO DE 
ACUERDO A FIN DE QUE ESTA SEPTUAGÉSIMA SEGUNDA 
LEGISLATURA ENVÍE UN ATENTO EXHORTO CON CARÁCTER DE 
URGENTE,  AL TITULAR DE LA SECRETARÍA FEDERAL DE SALUD, DR. 
JOSÉ ÁNGEL CÓRDOVA VILLALOBOS, PARA QUE DICHA 
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DEPENDENCIA INCLUYA EN SU PRESUPUESTO DE EGRESOS 
CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO FISCAL 2010, UNA PARTIDA DE 
RECURSOS DESTINADA AL HOSPITAL UNIVERSITARIO “DR. JOSÉ 
ELEUTERIO GONZÁLEZ”, POR LA CANTIDAD DE 150 MILLONES DE 
PESOS, PARA QUE DICHO NOSOCOMIO PUEDA CONTINUAR 
PRESTANDO SIN DISTINGO, LOS SERVICIOS DE SALUD A LOS 
NUEVOLEONESES, ASÍ COMO A LAS PERSONAS DE ESTADOS 
CIRCUNVECINOS, LO MISMO QUE PARA MANTENER LOS PROYECTOS 
DE INVESTIGACIÓN EN EL ÁREA DE SALUD. INTERVINIERON EN EL 
TEMA DANDO SUS PUNTOS DE VISTA Y APOYANDO EL PUNTO DE 
ACUERDO LOS DIP. JESÚS RENÉ TIJERINA CANTÚ, SEÑALANDO QUE 
LA PROPUESTA DEBE DE IR DIRIGIDA TAMBIÉN A LA PRESIDENCIA 
DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN; JOSÉ MARTÍN LÓPEZ CISNEROS, 
MANIFESTÓ QUE EL DÍA DE HOY SE ESTÁ RECIBIENDO EL 
PRESUPUESTO DE EGRESOS EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS,  
PROPONIENDO  QUE EL EXHORTO SE ENVÍE A LA COMISIÓN DE  
PRESUPUESTO Y A LA COMISIÓN DE SALUD, QUE SON QUIENES 
DETERMINARÁN CUÁNTO SE ASIGNARA A CADA ESTADO Y EN 
PARTICULAR AL HOSPITAL UNIVERSITARIO. EL DIP. HÉCTOR 
HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, MANIFESTÓ QUE COMO ES 
UNA PROPUESTA MUY IMPORTANTE Y URGENTE,  SOLICITA SE VOTE 
EN ESTE MOMENTO CON LAS ADICIONES PROPUESTAS.  INTERVINO 
EL DIP. JAIME GUADIÁN MARTÍNEZ, SOLICITANDO QUE SE 
CONSIDERE TAMBIÉN AL HOSPITAL GENERAL DE DOCTOR ARROYO.  
INTERVINO CON UNA ACLARACIÓN EL DIP. JOSÉ MARTÍN LÓPEZ 
CISNEROS.- FUERON ACEPTADAS LAS ADICIONES AL PUNTO DE 
ACUERDO POR EL PROMOVENTE. FUE APROBADO EL QUE SE VOTE 
EN ESTE MOMENTO POR UNANIMIDAD. ASIMISMO, FUE 
APROBADO EL PUNTO DE ACUERDO CON LAS ADICIONES 
PROPUESTAS, POR UNANIMIDAD DE 42 VOTOS.

LA DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, SEÑALÓ QUE EL 
GRUPO LEGISLATIVO DEL PRD, MANIFIESTA SU INDIGNACIÓN ANTE 
LA REACCIÓN DE LOS INTEGRANTES DE LA CANADEVI,  QUE AHORA 
ESTÁN AMENAZANDO CON AMPARARSE CONTRA LA APLICACIÓN DE 
LA REFORMADA LEY DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL Y 
DESARROLLO URBANO.  Y ASÍ COMO LOS CONSTRUCTORES  BUSCAN 
SU PROTECCIÓN LEGAL, TAMBIÉN LO ESTÁN HACIENDO UN 
NUMEROSO GRUPO DE FAMILIAS AFECTADAS POR LA VENTA 
FRAUDULENTA DE SUS VIVIENDAS DE LA COLONIA REAL DE SAN 
FELIPE EN EL MUNICIPIO DE GARCÍA, NUEVO LEÓN, A QUIENES LOS 
FRACCIONADORES LES OFRECIERON CASAS DEL DOBLE DE TAMAÑO 
DE LAS QUE LES FUERON ENTREGADAS, LAS CUALES ESTÁN MAL 
CIMENTADAS Y HECHAS CON MATERIALES DE ÍNFIMA CALIDAD. POR 
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LO QUE LA DIP. MARÍA DE LOS ÁNGELES HERRERA GARCÍA, HACE UN 
LLAMADO A LOS INTEGRANTES DE ESTA LEGISLATURA PARA QUE 
EMPLACEN A LOS DIRECTIVOS DEL INFONAVIT PARA QUE 
INTERVENGAN DE INMEDIATO Y RESPETEN EL TIPO DE VIVIENDA 
QUE OFRECIERON.- INTERVINIERON EN EL TEMA APOYANDO EL 
POSICIONAMIENTO LOS DIP. SONIA GONZÁLEZ QUINTANA Y HOMAR 
ALMAGUER SALAZAR.

EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, REFIRIÓ QUE 
HA SIDO FUNDAMENTAL EN EL TRABAJO DE ESTA LEGISLATURA Y 
ASÍ HAN DADO CONSTANCIA LOS DISCURSOS SOBRE LA NECESIDAD 
DE BUSCAR ACUERDOS, LA NECESIDAD DE BUSCAR CONSENSOS, LA  
NECESIDAD DE ABRIR ESPACIOS A LA PLURALIDAD,  Y QUE EL PUNTO 
EN LA AGENDA DE LA COMISIÓN DE COORDINACIÓN Y RÉGIMEN 
INTERNO, ES CONTINUAR CON LOS TRABAJOS DE LAS PROPUESTAS 
PARA LA INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES Y COMITÉS EN EL 
MARCO DE LA LEY Y EL REGLAMENTO DEL CONGRESO, ESPERANDO 
LLEGAR A UN ACUERDO QUE ES LA VOLUNTAD DEL GRUPO 
LEGISLATIVO DEL PRI,. Y QUE SE RESPETARÁ LA CALIDAD ANTES 
QUE LOS PORCENTAJES. Y HACEN VOTOS PORQUE SALGA POR 
UNANIMIDAD, QUE HA CARACTERIZADO A ESTA LEGISLATURA. 
INTERVINO EN EL TEMA EL DIP. VÍCTOR OSWALDO FUENTES SOLÍS, 
SEÑALANDO QUE LOS POCOS ACUERDOS QUE SE HAN TOMADO HAN 
SIDO POR UNANIMIDAD, COMO LO SERÁN TODOS LOS DEMÁS QUE 
TENGAN QUE VER CON EL BIENESTAR Y EL PROGRESO DEL ESTADO.  
Y  QUE LA INTEGRACIÓN DE LAS COMISIONES TENDRÁ QUE SER DE 
MANERA PLURAL Y   MANTENERSE LA PROPORCIONALIDAD EN LA 
INTEGRACIÓN DE LAS MISMAS, Y DE SER ASÍ, ESPEREN ESA 
UNANIMIDAD. 

EN OTRO TEMA EL DIP. MARIO GERARDO GUERRERO DÁVILA, PARA 
ESTABLECER UN PUNTO DE ACUERDO CON RELACIÓN A IMPLANTAR 
UN PROGRAMA PARA QUE SE REVISE ANALÍTICAMENTE LA LEY 
ORGÁNICA DEL PODER LEGISLATIVO Y EL REGLAMENTO DEL 
CONGRESO, A FIN DE ESTABLECER PARÁMETROS DE MEDICIÓN QUE 
DE ALGUNA MANERA SIRVAN DE REFERENTE PARA LA 
PRODUCTIVIDAD DE LA PRESENTE LEGISLATURA, CON LA 
FINALIDAD DE DARLE UN MEJOR SERVICIO AL CIUDADANO. 
ASIMISMO, ESTABLECER UN PROGRAMA TAMBIÉN MUY ANALÍTICO 
PARA QUE REVISE TODO EL REZAGO LEGISLATIVO QUE A LA FECHA 
ES DE ALREDEDOR DE 350 ASUNTOS. IGUALMENTE, UN PROGRAMA 
QUE TENGA POR OBJETO LA AUSTERIDAD, NO SOLAMENTE EN LOS 
SUELDOS, SINO EN EL GASTO CORRIENTE DE LA LEGISLATURA, A FIN 
DE QUE EN SU MOMENTO ESTABLEZCAN UN FONDO DEL PODER 
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LEGISLATIVO PARA FOCALIZARLO AL DESARROLLO SOCIAL, 
ESPECÍFICAMENTE A PROGRAMAS DE ALIMENTACIÓN Y LO QUE 
TENGA QUE VER CON PROGRAMAS DE SALUD. –INTERVINIERON  EN 
EL TEMA DANDO SUS PUNTOS DE VISTA LOS DIP. HOMAR ALMAGUER 
SALAZAR, JUAN CARLOS HOLGUÍN AGUIRRE.  

EN OTRO TEMA EL DIP. HERNÁN SALINAS WOLBERG, SEÑALA QUE EN 
LOS MEDIOS MASIVOS DE COMUNICACIÓN, SE CONSIGNA HOY LA 
DESAFORTUNADA REUNIÓN SOSTENIDA POR EL GOBERNADOR 
ELECTO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, RODRIGO MEDINA DE LA 
CRUZ, Y LA MAGISTRADA NUMERARIA DEL TRIBUNAL ELECTORAL 
DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN, LIC. JUANA GARCÍA ARAGÓN. POR LO 
CUAL PRESENTÓ PUNTO DE ACUERDO PARA QUE ESTA LEGISLATURA 
ENVÍE UN ATENTO Y RESPETUOSO EXHORTO A LA MAGISTRADA 
JUANA GARCÍA ARAGÓN, A FIN DE INVITARLA A QUE RENUNCIE AL 
CARGO DE MAGISTRADA NUMERARIA DEL TRIBUNAL ESTATAL 
ELECTORAL, PARA QUE SU CONDUCTA NO SE PRESTE A UN POSIBLE 
CONFLICTO DE INTERESES.- INTERVINIERON EN EL TEMA CON 
PUNTOS DE VISTA DIVERGENTES LOS DIPUTADOS CÉSAR GARZA 
VILLARREAL, SOLICITANDO SE DÉ POR DESECHADA LA SOLICITUD 
POR NOTORIAMENTE FRÍVOLA E IMPROCEDENTE; ERNESTO 
ALFONSO ROBLEDO LEAL, SOLICITANDO SE VOTE EN ESTE 
MOMENTO EL PUNTO DE ACUERDO; HÉCTOR GUTIÉRREZ DE LA 
GARZA, QUE JUSTIFIQUE LA URGENCIA Y OBVIA RESOLUCIÓN DEL 
ASUNTO;  JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, QUE HAY 
RESOLUCIONES EN PROCESO POR PARTE DEL TRIBUNAL ESTATAL 
ELECTORAL. CONTINUARON EN EL TEMA DANDO SUS PUNTOS DE 
VISTA LOS DIP. HÉCTOR JULIÁN MORALES RIVERA, HÉCTOR GARCÍA 
GARCÍA, TOMÁS ROBERTO MONTOYA DÍAZ; EL DIP. HOMAR 
ALMAGUER SALAZAR, PROPONIENDO EMITIR UN EXHORTO A LA 
MAGISTRADA, PARA EVITAR ESTE TIPO DE SITUACIONES; 
INTERVINIERON EN EL TEMA TAMBIÉN LOS DIP. MARÍA DE JESÚS 
HUERTA REA,  JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, HERNÁN SALINAS 
WOLBERG, MARIO GERARDO GUERRERO DÁVILA, MARÍA DEL 
CARMEN PEÑA DORADO;  EL DIPUTADO ROBLEDO LEAL, RETIRÓ SU 
PROPUESTA Y SE SUMÓ A LA DEL DIP. HOMAR ALMAGUER SALAZAR;  
INTERVINIERON CON DIVERSOS PLANTEAMIENTOS LOS DIP. HÉCTOR 
HUMBERTO GUTIÉRREZ DE LA GARZA, VÍCTOR MANUEL PÉREZ DÍAZ, 
CÉSAR GARZA VILLARREAL, JOSEFINA VILLARREAL GONZÁLEZ, LUIS 
ALBERTO GARCÍA LOZANO, HOMAR ALMAGUER SALAZAR,  QUE SE 
ADHIERAN A SU EXHORTO Y QUE EL PLENO DETERMINE;  ERNESTO 
ALFONSO ROBLEDO LEAL, QUE ESTÁ DE ACUERDO CON LA 
PROPUESTA DEL DIPUTADO ALMAGUER SALAZAR, PERO QUE SE 
VOTE EN ESTE MOMENTO; EL DIP. HÉCTOR HUMBERTO GUTIÉRREZ 
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DE LA GARZA, PROPONE SE SOMETA A VOTACIÓN SI EL ASUNTO ES 
URGENTE.- FUE DESECHADO EL QUE SE VOTE EN ESTE MOMENTO 
POR MAYORÍA DE 22 VOTOS EN CONTRA Y 18 VOTOS  A FAVOR – EL 
PRESIDENTE LO RESERVÓ EN TANTO SE INTEGRAN LAS 
COMISIONES DE DICTAMEN LEGISLATIVO. 
. 
 A CONTINUACIÓN, SE DIO LECTURA AL PROYECTO DE ORDEN DEL 
DIA, PARA LA PRÓXIMA SESIÓN, EL CUAL FUE APROBADO POR 
UNANIMIDAD DE 42 VOTOS. EL C. PRESIDENTE CLAUSURÓ LA SESION 
SIENDO LAS DOCE HORAS CON CINCUENTA Y CUATRO MINUTOS, 
CITANDO PARA EL MIÉRCOLES 9 DE SEPTIEMBRE DE 2009 A LAS ONCE 
HORAS. 

EL TEXTO  INTEGRO  DE LAS INTERVENCIONES Y LOS DOCUMENTOS SE 
ANEXAN AL DIARIO  DE DEBATES CORRESPONDIENTE A ESTA ACTA.- 
DAMOS FE:

C. PRESIDENTE:

DIP. SERGIO ALEJANDRO ALANÍS MARROQUÍN

DIP.  SECRETARIO:          DIP.  SECRETARIA:

HERNÁN SALINAS WOLBERG      B L A N C A E S T H E L A 
ARMENDÁRIZ                                             RODRÍGUEZ. 
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ACTA NUM. 4-LXXII-09. 
MARTES 8 DE SEPTIEMBRE DE 2009.


